
Всероссийское совещание деканов агрономических 

факультетов вузов Минсельхоза России и Минобрнауки России: 

«Основные направления модернизации аграрного образования» 

состоялось 29 мая – 1 июня 2024 года  

на базе Санкт-Петербургского ГАУ  

 

Совещание было организовано в соответствии с планом работы 

Федерального УМО по сельскому, лесному и рыбному хозяйству. В 

совещании приняли участие деканы агрономических факультетов вузов 

Минсельхоза России и Минобрнауки России, Республики Беларусь, 

Ассоциации «Агрообразование», правительства Ленинградской области, 

Федерального учебно-методического объединения в системе высшего 

образования по укрупненной группе специальностей и направлений 

подготовки 35.00.00 Сельское, лесное и рыбное хозяйство, Национального 

агрохимического союза, ООО «ЭкоНива-Семена», ООО «Центр передового 

земледелия», научных организаций  аграрного профиля.  

 

 

 

 

       
 



На совещании со словами приветствия выступили: Морозов Виталий 

Юрьевич - ректор ФГБОУ ВО «Санкт-Петербургский государственный 

аграрный университет», Малащенко Олег Михайлович – заместитель 

председателя правительства Ленинградской области-председатель комитета 

по агропромышленному и рыбохозяйственному комплексу.  

 

 

 
 

 

Выступления спикеров на пленарном заседании были посвящены 

актуальным вопросам модернизации аграрного образования. 

Председатель Федерального УМО, руководитель Центра учебно-

методического обеспечения подготовки кадров для АПК ФГБОУ ВО «РГАУ-

МСХА имени К.А. Тимирязева» Бердышев Виктор Егорович посвятил своё 

выступление основным задачам по созданию новой национальной системы 

высшего образования в Российской Федерации.  

О состоянии и проблемах кадрового обеспечения развития селекции и 

семеноводства в России рассказал Волощенко Виталий Сергеевич – директор 

Центра селекции и первичного семеноводства ООО «ЭкоНива – семена». 

Современные требования к агрохимической подготовке агрономических 

кадров обозначил в своём выступлении Овчаренко Михаил Михайлович – 

президент Национального агрохимического союза. 



 
 

Особенно актуально прозвучало выступление Бабенко Андрея 

Сергеевича – заведующего кафедрой сельскохозяйственной биологии 

Биологического института ФГАОУ ВО «Национальный исследовательский 

Томский государственный университет», который рассказал о реализации 

пилотного проекта по изменению уровней профессионального образования по 

направлению Агрономия. 

Все особенности разработки и реализации образовательных программ 

высшего образования с присвоением нескольких квалификаций осветила в 

своём выступлении Шкабура Елена Александровна – заместитель ректора по 

качеству образовательной деятельности ФГБОУ ВО «Российский 

государственный университет правосудия». 

Директор Ленинградского НИИСХ «Белогорка» Пасынкова Елена 

Николаевна посвятила своё выступление селекционным достижениям 

института. 

Участники совещания посетили очень современное и интересное 

научно-производственное предприятие Институт прикладной энтомологии 

«Инаппен» (ООО НПП «Инаппен»), которое расположено в особой 

экономическая зоне «Санкт-Петербург» и является индустриальным 

кластером для научно-технологического и инновационного развития 

наукоёмких предприятий.  

 



 

 
 

 

 
 



Полезным для деканов агрономических факультетов была экскурсия по 

ботаническому саду Санкт-Петербурга. 

Выступления деканов агрономических факультетов и других 

участников совещания в рамках заседания «круглого стола» на тему «Чему и 

как учить агрономов?» были посвящены самым важным и актуальным 

проблемам подготовки агрономических кадров: современные требования к 

фондам оценочных средств; актуализация ОПОП по направлению 

«Агрономия» с учетом задач формирования профессиональных компетенций 

по применению цифровых технологий, цифровые инструменты анализа 

данных в растениеводстве на примере ExactFarming, опыт приема 

абитуриентов на целевое обучение и организация  целевого обучения по 

программе Защита растений,  инновационный подход к профориентационной 

работе - организация работы агроклассов. 

Скороходова Надежда Викторовна – заместитель генерального 

директора Ассоциации «Агрообразование» поделилась информацией о 

деятельности Ассоциации по организации взаимодействия аграрных вузов в 

подготовке кадров для АПК.  

Участники совещания посетили кафедры и лаборатории ФГБОУ ВО 

«Санкт-Петербургский государственный аграрный университет», передовое 

предприятие – Компания LADOGA. 

 

 
 



 
 

  

 
 

Председатель 

ФУМО по сельскому, 

лесному и рыбному хозяйству                                              В.Е. Бердышев 


